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■见习记者 张洵煜

近日，省委书记、省人大常委会主任夏宝龙在温州调研时，看到陈

岙村以现代城市小区建设理念推进旧村改造，整治后的村庄山环水绕、

环境优美，居民住进了现代化的花园小区。夏宝龙对此大加赞赏，希望

全省各地积极学习借鉴陈岙经验。这给了陈岙村党支部书记陈众芳极

大鼓舞，他深有感触地说：“是党建的力量推动陈岙村向前。”

帮助困难家庭、义务献血、出资为群众提供免费伏茶……陈岙村党员做的好事实事真不少，其中，最动听

的还属那些关于山、关于水的故事。
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模拟多种场景应急救援、细分消防应

急小组、设置专职安管员

塘下企业
消防应急举措多

昔日污染村“蝶变”美丽新农村

省委书记点赞的陈岙经验是如何炼成的

本报讯（见习记者 张洵

煜）近日，塘下不少企业成立

消防小组，开展消防安全知识

培训和消防应急救援演练活

动，提高自身的应急救援能

力。其中，不少企业的消防应

急举措颇有亮点。

“这是干冰灭火器，注意

从火的根部开始喷，由远到近

……”6 月 16 日是全国安全生

产宣传咨询日，当天，温州天

迪铝业有限公司消防专职人

员向全体员工再次讲解灭火

器的使用方法后，拉燃烟雾

弹，模拟“火灾”现场。为提高

员工的消防应变能力，该公司

分别在宿舍和厂区两处同时

模拟，70 余名员工手捂湿毛

巾，迅速从宿舍楼道和厂区楼

梯跑至工厂空旷处。除火灾

应急演练外，该公司还模拟了

高处坠落、机械伤害、触电等

事故的应急救援和处理，让员

工一一了解相应的注意事项。

据了解，“天迪”高度重视

消防安全问题，成立了消防安

全领导小组，并外聘了安全生

产专职人员，每月召开两次安

全生产例会，每季度开展一次

安全生产大检查，由董事长亲

自“把关”车间安全问题，指出

安全隐患并督促整改。“近日

消防安全问题频发，公司的消

防小组绷紧消防安全这根弦，

加强了培训和设备的更新。”

该公司办公室主任陈丽慧说。

浙江创佳汽车部件有限

公司早年就成立了消防小组，

近日，公司又将消防小组细

分，增设抢险组、疏散组和保

卫组，目前共有成员 20 余名，

定期举行消防演练和培训。

“将小组细分更能明确职责，

抢救时更有序高效。”该公司

安全生产负责人倪伟文说。

康凤鞋业有限公司的志愿

消防队是塘下唯一一支企业志

愿消防队，该消防队设置了10

名专职安管员。去年 7 月，该

消防队在塘下镇举办的消防技

能大比武中，取得了第一名的

佳绩，日前，公司开展消防演

习，提高应急救援能力。

企业高度重视消防问题

离 不 开 塘 下 政 府 的 大 力 支

持。据了解，安全生产月期

间，塘下安监所组织塘下企业

百名厂长（经理）面谈，分享安

全管理的先进做法，并督促

90 家企业自行开展岗位安全

教育培训活动。6月16日，该

所发动全镇 32 家企业开展消

防应急救援演练。为增强安

全生产意识，该所组织开展企

业“安全生产月宣传专栏设

计”的有奖竞赛，并对企业执

行安全生产“五落实五到位”、

隐患排查治理等情况开展抽

查，共检查企业 96 家，强制整

改 29 家，发放整改通知书 31

份，联合执法 13 次，停产整顿

21家，上报2家立案处罚。

清澈见底的溪流、郁郁葱

葱 的 树 木 、错 落 有 致 的 别 墅

……走进陈岙村，记者仿佛置

身大公园。在村口，写着“党建

引领跨越发展，打造富美陈岙”

的牌子引人注目。“目前村里共

有 68 名党员。”陈众芳说，陈岙

村有如今的发展，与党支部的

凝聚力分不开。

2002 年 6 月，陈众芳被公

推直选为村委会主任。当时的

现状让他感觉肩上的担子不是

一般的沉：村集体累计负债 86

万元，村里脏乱和污染现象严

重，当时全村仅无证电镀企业

就有 30 多家，是个出名的污染

村。

“必须有个明确的规划蓝

图！”陈众芳深谙规划对于发展

的意义。当时，一份旅游规划需

花费 27 万元，但村每年的集体

收入才 23 万元，村民怎么可能

同意花一年多的集体收入去购

买一叠“图纸”？果不其然，陈众

芳的建议受到了村民和党员的

一致反对。陈众芳并没放弃，他

自掏腰包，请来专家为村庄制定

了总体发展规划，将陈岙村分为

生产区、生活区和休闲区，并带

领党员、村民一起打拼。

一个个项目的逐步开展，

为村庄发展争取了大量的政策

和资金扶持，村集体累计投资

金额多达 11 亿元，陈岙村由一

个当年的空壳村，成为集体资

产超过 8000 万元的富裕村。

陈众芳也由此逐渐取得村民们

的信任，成为“领头羊”，党员的

凝聚力也不断加强。

编者按：近年来，借着“新农村建设”的东风，塘下村居越变越美，这离不开各基层党组织的努力。为纪念建党 94 周年，从本期开始，《今日塘下》推出“党建在基层”栏目，采取走

基层的办法，报道一批优秀基层党组织的经验做法，向广大读者介绍它们是如何发挥先锋模范作用的。

7月6日，塘下镇羽毛球协会与瑞安腾跃羽毛球俱乐部羽球爱好者在

塘下中学体育馆举行羽毛球友谊交流赛，34名队员在单打、双打、混合双

打等5个项目中进行切磋，最终塘下羽协以7比4胜出。

(记者陈立波)

“领头羊”自掏腰包谋发展

想要发展，土地问题必须解

决。于是，陈众芳有了“解决青

山白化问题”的想法，他一提出，

便得到了党员们的一致同意。

然而，大多数村民受传统思想束

缚，一听要迁坟，都不同意。“我

们是党员，得带头迁坟，让村民

心服口服！”陈众芳向党员们号

召，并第一个带头迁了自家的

坟。随后，一个个党员也纷纷响

应，并挨家挨户劝说村民。

陈岙村党支部副书记董笃

权是第二个带头迁坟的党员。

尽管知道母亲会为此伤心不已，

他仍耐心劝导，告诉她自己作为

党员的榜样作用以及迁坟对村

庄发展的意义。最后，母亲哭着

答应了他。“事后，我才告诉二哥

三哥。多年后，看到陈岙村的蜕

变，哥哥们也终于明白了当年迁

坟的意义。”董笃权说。

经过 4 年的努力，陈岙村

整理出 70 亩的土地，拍卖收入

3.5 亿元。利用这笔资金，陈岙

村启动了农房集聚改造，建成

了一个占地 100 多亩的别墅式

公寓小区，小区景观设计融入

青山、绿水、古榕等元素，现有

320 套住宅供村民居住，大伙

儿拍手称赞。

党员带头迁坟治理青山白化

“靠水吃水。”在整理土地

的同时，陈众芳又将目光瞄向

了村里唯一的小溪流。经过讨

论，党支部决定着手整治溪流，

建成三级蓄水堰坝和自来水

厂。然而，村民代表却对此持

否定态度，他们认为这会花费

大笔资金。为了劝服村民代

表，党支部组织村民代表和部

分村民去苏州、宁波等地，学习

示范村庄的先进经验。通过学

习 参 观 ，村 民 意 识 到 差 距 之

大。这下，不等党员们开口，村

民代表都主动询问起如何进行

小流域治理的事了。

蓄水坝和自来水厂的建成，

彻底解决了村民的饮水问题。

村里还将多余的水资源有偿供

应给附近企业，每年为村集体增

收150多万元。

近日，不少村民还拿到了九

龙游泳中心的第二笔分红。这是

怎么回事？原来，近年来，陈岙村

兴起旅游项目，办起了漂流、游泳

中心等，村民家家户户投资入股，

预计今年年底，村民就可拿回成

本，之后便可收得纯利润。

组织村民外出学习做好“水”文章

羽球联友谊交流促进步
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